

令和4年第11回真庭市教育委員会会議録

会議種類	定例会	
開催年月日	令和4年10月25日(火)	
開会及び閉会時刻	開会時刻	13:00
	閉会時刻	13:24
場所	北房振興局2階 会議室	
会議録署名者	教育長 三ツ 宗宏	
	署名委員 高谷 絵里香	
会議録作成者	教育総務課 上級主事 美甘 仁美	

1 出席委員

職 名	氏 名	備 考
教 育 長	三 ッ 宗 宏	
教育長職務代理者	井 口 利 美	
委 員	常 本 直 史	
委 員	徳 山 周 一	
委 員	高 谷 絵里香	

2 出席した者

職 名	氏 名	備 考
教育総務課長	浅 野 晃 彦	
学校給食推進室長	丸 山 昭 良	
学校教育課長	秋 元 紀 幸	
生涯学習課課長	谷 岡 理 江	
図書館振興室長	黒 田 裕 子	
教育総務課上級主事	美 甘 仁 美	

3 傍聴人

なし

4 議事日程

日程	案 件	結 果
	開 会	
第 1	教育長あいさつ	三ツ教育長
第 2	署名委員の指名について	高谷委員
第 3	教育長諸報告	浅野課長
第 4	付議事件	
	な し	
第 5	その他	
第 6	閉 会	

5 議事の概要

(13時00分 開会)

○三ツ教育長

これから第11回教育委員会会議を開催いたします。以下議事日程に従い進めてまいります。

今日は一点だけ情報提供です。皆さんも見られたかもしれませんが、今日の山陽新聞に「県立高校特別入試に力」という記事が出ていました。岡山県の県立高校に特別入試（昔からの推薦入試）があり、それから一般入試が行われています。特別入試が2月頭ぐらいに実施されますが、それを受験した子供の定員に対する入学割合を上限80%にするというものです。80から50の間で専門高校が選ぶという形です。要するに特別入試で決まる子供が増えていくということです。このことについて少し様子を聞いてみたところ、一つは、私立の入試が一番早い（1～2月に実施される）ので、そこに入学希望者が流れていくということもあって、県立高校も比較的早い時期の入学割合を増やしていこうということのようです。もう一つは、一般入試と違ってある程度尖った人材の確保や特色ある学校作りを進めていくために、生徒とのマッチングをうまく図っていこうといった思いもあるようです。このことについて、高校の校長先生に聞いてみたところ、基本的には歓迎だというスタンスのようです。ただ一方では、これは中学校の校長先生に聞いてみたのですが、いわゆる一般入試まで子ども達が中学校でコツコツ努力を重ね勉強し、それから高校に行くという過程も大事にしたいという思いもあるようです。また、入学割合が早く決まるということで、専門高校であれば、その特別入試の段階での募集人数で、高校が将来どれだけの人間を確保していくかということが、一定程度決まってしまうという部分もあるので、ある意味シビアになるのではないかというような声もありました。いずれにしても大きな改革だなと思っています。これは都道府県によって対応も全く違います。熊本県では、中学校から高校へはほぼ全入時代なので、確かな学力をつけていくためには、特別入試はひよっとするとよ

ろしくないのではないかということで廃止をしました。一方では今回の岡山県のように特別入試を広げていくという流れもあります。どちらが正解かはわかりませんが、そういった中でこれからの高校魅力化であったり、あるいは中学・高校の連携であったりを考えていきたいと思っているところであります。

以上、一つだけ情報提供をさせていただきました。

続いて、日程第2 署名委員の指名ですが、今日は高谷委員さんお願いいたします。

○高谷委員

はい。

○三ツ教育長

続いて日程第3 教育長諸報告を教育次長不在ですので教育総務課長よりさせていただきます。

○浅野教育総務課長

(資料により説明)

・第13回教育委員会…12月20日(火)9:30

※16日予算審査、21日本会議

○三ツ教育長

ただいま報告をさせていただきました。委員の皆様から、何かご質問・ご意見等ありますでしょうか。

○徳山委員

児童が頭を打ったという2件の事例についてです。頭を打つような事故は、本人の記憶が曖昧になることもあって、私も処置に困ったことがあるのですが、ここに「頭部打撲チェックシートで確認」と書かれています。これがあつたら

私も現役の時助かったなと思ったのですが、これは真庭市で作られたものなの
でしょうか。それとも県でしょうか。その辺、いつ頃からあるものなのか、私
が知らないだけかもしれませんが教えてください。

○秋元学校教育課長

すみません。具体の詳しいところは掴めていないというのが正直なところ
ですが、学校からの報告で、このチェックシートを学校で用意して、怪我があつ
た時には、このシートで対応しているということのようです。おそらく養護教
諭の間では共有されているものと思いますが、また改めて周知しておこうと思
います。

○徳山委員

はい、わかりました。養護部会では共通理解してやっているということ
ですね。

○秋元学校教育課長

そのはずですが、そこも含めて確認し、よいものは共有していきたいと思
います。ありがとうございます。

○三ツ教育長

はい、ありがとうございます。初期判断に迷うことがあるんですよね。今ネ
ット上でもたくさん資料が見られますので、同じものを共有しているかどう
かはわかりませんが、各校に備え付けたということだろうと思います。その他あ
りますでしょうか。

○秋元学校教育課長

(一般報告について一件追加報告)

○三ツ教育長

一件追加報告がありました。これについて、何か委員の皆さんからご質問ご意見ありませんでしょうか。

それでは、続いて日程第4付議事件はございません。続いて日程第5その他です。委員の皆さんからなにかありますか。事務局より、他になにかありますか。

それでは、以上で教育委員会会議を終了いたします。

(13時24分 閉会)